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Если бы вы могли изменить что-то в мире, что бы вы сделали? Сегодня ваша 
конфирмация. Мы празднуем то, что вы являетесь частью нашей общины и нашей 
церкви и хотите ими оставаться. Мы празднуем то, что Бог говорит вам «да», и вы 
говорите «да» Богу. 

 

Конфирмация в конечном счёте означает, что вы говорите: «Я хочу продолжить 
свой путь с Тобой, Боже, в моей жизни. Либо совершенно по-новому, либо 
совершенно иначе». Однако в этой проповеди я хотел бы подчеркнуть то, что 
перекликается с конфирмацией для меня и особенно важно для меня в этом году, 
поэтому я и проповедую об этом сейчас. 

 

Потому что в тот момент, когда вы говорите: «Я хочу принадлежать к церкви, я хочу 
верить, я хочу ходить с Богом», вы одновременно говорите: «Я не хочу оставлять 
этот мир таким, какой он есть». Я готов изменить этот мир к лучшему вместе с 
Богом. И вот четыре моих мысли по этому поводу. 

 

Первое: вы — свет мира. Иисус сказал это в так называемой Нагорной проповеди, 
одной из своих самых известных речей. Я кратко процитирую его. 

 

Этим утверждением: «Вы — свет миру», Иисус имеет в виду не только тех, кто 
слышал его 2000 лет назад; я уверен, он имеет в виду и нас сегодня. И особенно 
вас, кандидатов на конфирмацию сегодня. Вы — свет. 

 

Не то, чтобы ты мог им стать, а то, что ты уже им являешься. И свет — это нечто 
могущественное: он рассеивает тьму, указывает путь, согревает, помогает другим 
видеть. Свет никогда не существует только для себя, но всегда и для других. 

 

И Иисус верит, что вы можете это сделать. Он говорит, что внутри вас есть нечто, 
что освещает этот мир. Не потому, что вы совершенны, а потому, что внутри вас 
есть Бог. 

 



Вы — свет для этого мира, потому что Бог идёт с вами и, так сказать, светит изнутри 
вас. Вторая мысль: творить мир вместе с Богом. Вера — это не просто чувство или 
приятная мысль. 

 

Движение и перемены всегда являются частью христианской веры. Вера также 
всегда связана с созиданием мира с помощью Бога. Для вас, кандидатов на 
конфирмацию, быть светом в мире может означать, в частности, протянуть руку 
помощи тому, кто одинок в школе. 

 

Сделайте первый шаг в споре, даже если это сложно. Сделайте мир справедливее, 
например, своим потребительским поведением. Да, и переосмыслите церкви, 
руководствуясь своими идеями. 

 

По сути, быть светом в мире означает, на мой взгляд, просто часто задавать себе 
вопросы: «Что бы сделал Иисус? Соответствует ли то, что я переживаю или вижу, 
воле Бога? Если бы Иисус жил или обитал здесь со мной, как бы Он поступил в этой 
ситуации?» Честно говоря, я уверен, что все мы знаем этот вопрос или рано или 
поздно столкнёмся с ним в жизни. А именно: где Ты, Бог? В болезненных 
ситуациях, когда случается что-то плохое. Я верю, что сомнения и борьба — это 
часть веры. 

 

Да, также, и особенно, с Богом. Но я понимаю, что Библия подразумевает, что Бог 
также присутствует в этом мире в значительной степени через нас. Поэтому Он 
формирует этот мир через нас, через вас, через вас. 

 

И именно поэтому я считаю, что зачастую вопрос, стоящий за вопросом «Где Ты, 
Боже?», на самом деле кроется в следующем: «Где мы?» Или: «Боже, где Ты был, 
когда произошло то или иное?» Довольно часто также возникал или всё ещё 
возникает вопрос: «Где были мы?» Мы, люди. Вы — свет мира. Сегодня это 
особенно относится к вам, кандидатам на утверждение, и, конечно же, ко всем 
вам, кто здесь сегодня. 

 

Ты — свет миру. Бог светит в этот мир через тебя. Таким образом, Бог формирует 
этот мир через тебя. 

 



Когда Иисус говорит: «Вы — свет миру», он также говорит, что вам есть что дать. 
Станьте великими, постойте за себя, отстаивайте то, что для вас важно. Вам не 
нужно менять весь мир сразу — конечно, вы можете. 

 

Но ты также являешься светом для тех, кто рядом: для твоей семьи, твоего класса, 
твоей школы, твоих друзей. Для меня это тоже подтверждение: твёрдая 
приверженность, которая также является суровым напоминанием. Ты — свет для 
тех, кто рядом. 

 

И есть ещё кое-что очень важное, а именно так называемое правило трёх 
четвертей. Моя третья мысль: когда Иисус говорит, что вы — свет миру, в этом есть 
что-то вызывающее. 

 

Тогда речь идёт о создании чего-либо, о действиях, о словах. И христианская вера 
всегда подразумевает нечто действенное. Но за «действием» скрывается гораздо 
более важное «принятие чего-либо». 

 

В Новом Завете есть послание, называемое Посланием к Римлянам. Его написал 
христианин по имени Павел, обращаясь к христианским церквям Рима. Павел 
написал это послание, и три четверти его он посвятил тому, что Бог сделал для нас, 
людей. 

 

Три четверти текста посвящены тому, что Бог сделал для меня и для вас. А 
последняя четверть письма — тому, что нам, людям, следует делать. Между этими 
двумя частями находится очень важное слово, которое можно перевести как 
«потому что» или «следовательно». 

 

Итак, Павел рассказывает вам обо всём, что Бог даёт вам, а затем говорит: «Идите 
и творите этот мир. Поскольку Бог делает вам добро, то и вы теперь делаете добро 
миру». 

 

И я думаю, это важно, когда мы говорим о том, чтобы быть светом в мире, о том, 
чтобы творить этот мир вместе с Богом. Не делайте этого, чтобы угодить Богу. 
Делайте это, потому что вы угодны Богу. 

 



Не делай этого, чтобы приблизиться к Богу. Делай это, потому что Бог близок к 
тебе. И четвёртая, последняя мысль связана с твоей конфирмационной свечой. 

 

Конфирмация включает в себя свечу, которую вы сами создадите, с вашей 
надписью на ней, которую вы также получите сразу же. Но сначала кое-что сбивает 
с толку: Иисус не просто сказал: «Вы — свет миру», но: «Я тоже свет миру». И вы 
можете спросить: «Ну и что, Иисус? Ты свет миру или мы?» Я думаю, ответ: «Иисус 
свет миру», и когда мы идём с Иисусом, то и мы тоже, потому что Его свет сияет 
через нас или исходит от нас. 

 

И вот тут-то и пригодится ваша свеча конфирмации. Мы сейчас зажжем ваши 
свечи. Мы зажжем их здесь, спереди, на этой большой, толстой свече, пасхальной 
свече, которую также можно назвать свечой Иисуса. 

 

И вы получаете эту свечу и забираете её домой. Свечу конфирмации, зажжённую 
от свечи Иисуса. И символически происходит следующее: вы берёте Иисуса с 
собой в свой мир как свет миру. 

 

Когда вы уходите, свеча Иисуса остаётся здесь, но свет Иисуса уходит с вами. Он 
идёт с вами в ваши школы, в ваши семьи, в ваш мир. Когда вы сегодня 
возвращаетесь домой, пройдя конфирмацию, вы уходите не только с 
благословением, не только с облегчением от того, что всё прошло хорошо, но вы 
уходите со светом, со светом Иисуса. 

 

И, возможно, ваша конфирмационная свеча скоро появится где-то в вашем доме, 
и, глядя на неё, помните: «Эй, я — свет миру». Вы — свет миру не потому, что всё 
делаете правильно, а потому, что идёте с Иисусом. А это значит, или может также 
означать: «Эй, живите смело». 

 

Постойте за себя, за других, за то, что для вас важно. Возможно, это звучит 
слишком пафосно, но это правда. Вы помогаете определить, в каком мире мы 
живём. 

 

Будет ли это мир, в котором к изменению климата будут относиться серьезно или 
преуменьшать его значение, в котором ненависть будет распространяться, а 



любовь останется сильной, в котором люди откроют двери или воздвигнуты 
границы. 

 

Когда кто-то говорит: «Важен только я». Или: «Привет, как дела?» Ваш свет имеет 
значение. Так что формируйте этот мир тем, кто вы есть, тем, во что вы верите, тем 
светом, который поддерживает вас и тем, что вы несёте с собой в свой 
сегодняшний мир. 

 

И делайте всё это с уверенностью, что вы не одиноки. Иисус с вами. 

 

Ибо мы напоминаем вам ныне величайшее обетование крещения, которое я даю 
вам в конфирмацию. Ибо Иисус Христос говорит: Я с вами во все дни до скончания 
века. 

 

Аминь. 
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